

高爆発性のアセチレンガス 選択的に安定、高密度濃縮

北川・京大教授らのグループ成功

京都大学工学研究科の北川
洋・教授、鶴田亮太郎博士ら
は、ナノサイズの細孔を有す
る物質（ナノ孔物質）の細孔
に吸着活性度を規則的に
制御させたことで、爆発性の

アセチレンガスを選択的に安
定化の機能密度計へ充填資
料として供給され成功した。
（著者：光科学研究所セン
ターの鶴田昌樹・吉田研究員
らが 2005 年 1 月 26 日の著者
度放熱器を用ひて、その概要
の改元配列構造を用いたがた
し、東北大學の川添義章・教
授のかスパコンを用いた理論
計算によりアセチレンの安定
化を証明した。ハイチャーワー
ト十四回目に掲載された。

アセチレンは非常に反応油
性が高いガス分子で、分子交
換が容易なため、様々な有機
化合物の合成原料になつてく
る。また、燃やすと高温の炎
を拂はれるとともに金属燃焼
の燃焼とともに広く用いられ
ている。しかし、その反応活
性の高さから取り扱いが難し
く、常温で一気圧以下圧縮す
ると爆発する危険性がある。

今回用いた多孔性金属錯体
は、O-O-C≡O-O-C≡O-O
の構造で、その多孔性金属錯
体は、様々な原子で作ること
ができるため、その表面の性
質を多様に変化させることができ
る。また、表面に吸着する分子
は、O-O-C≡O-O-C≡O-O
の吸着除去、地盤強化力
の固定など、様々な分野へ
応用の道を開いたことになる。

アセチレンは二酸化炭素
と混ぜて燃焼、大量ではな
く作用する能力をもつて點火さ
せたといふもの。アセチレンは二酸化炭素
と混ぜて燃焼、大量では
物質化的な性質が保有して
いるため、活性炭素と通常の吸
着剤では吸着能に大きな差は
なかった。今回のナノ孔物質
は、二酸化炭素に比べ二十六
倍ものアセチレンを吸着でき
る上りがわかった。吸着能が
最大になったときのアセチ
レンの密度は四百気圧以上にも
達せられてこなじみ。

これがにより、装置に適用

ある反面、危険なりたアセチ
レンを簡便に取り扱えるよう
になるため、アセチレンを被
覆した物質科学が発展するの
を期待される。ただし、多
孔性金属錯体という新しい物
質は特定の分子を大量に吸着
または分離するといひ可視で
あることを示したことは、素
料製油の水素吸収合金の開
発、資源化など有機能力